
RÉUNIONS DES CONSEILS DE QUARTIER
DU 02 AU 04 JUILLET 2019



 Informations concernant le Mesnil Saint Denis

 Le Règlement Local de Publicité

 La fête des voisins

 Réunion publique sur la Coulée Verte

 Opération embellissons notre quartier

 Les voisins vigilants

 Informations / réponses concernant chaque Quartier

 Moment d’expression des Conseillers

PROGRAMME DE LA REUNION



INFORMATIONS CONCERNANT LE MESNIL SAINT DENIS



Règlement Local de Publicité
Où en sommes nous :

- La clôture de l’enquête publique a eu lieu le 17 juin 2019

- Le rapport du Commissaire Enquêteur doit être remis fin juin

- La délibération approuvant le règlement local de publicité sera présentée au
Conseil Municipal courant septembre 2019.

INFORMATIONS CONCERNANT LE MESNIL SAINT DENIS



La fête des voisins
23 sites sur l'ensemble de la commune ont organisé cet évènement, une occasion de rencontrer voisins et amis dans la 

bonne humeur et de partager les spécialités culinaires des uns et des autres ... sans pluie cette année !

INFORMATIONS CONCERNANT LE MESNIL SAINT DENIS



Réunion Publique sur la Coulée verte
48 personnes étaient présentes pour découvrir et commenter les propositions du

cabinet paysagiste Christophe Père.

Les commentaires et suggestions émises permettront d'affiner le projet et de

répondre aux attentes des riverains.

INFORMATIONS CONCERNANT LE MESNIL SAINT DENIS



Opération « Embellissons notre quartier »
La seconde phase de l’opération « Embellissons notre quartier » :

« Fleurissons notre quartier »
Plusieurs sites ont été retenus sur vos propositions et en
concertation avec les Services Techniques :
- Le Bourg : Carré devant le City Market et la bande le long de

l’office notarial
- Les Hameaux : le pied de la Croix Mathurine
- Champmesnil : Petit rond devant l’Ecole
- Les résidences du Château : Petits emplacements devant les

commerces de la Rue Habert de Montmort.
- Henriville : 2 emplacements dans les parterre de la place

Henri IV.
- Bois du Fay : Pied du Transformateur rue des Tilleuls, allée des

Cottages

INFORMATIONS CONCERNANT LE MESNIL SAINT DENIS



Opération « Embellissons notre quartier »
Seconde phase de l’opération « Embellissons notre quartier » :

« Fleurissons notre quartier »
Le 13 Avril 2019, tous les quartiers n’étant pas représentés, ce sont les participants
qui ont donc choisi les lieux à fleurir à partir de la liste préétablie.
Ont donc été fleuris les sites des quartiers suivants :

- Le Bourg

- Champmesnil

- Les Résidences du Château

- Henriville

Voici les photos avant - après

INFORMATIONS CONCERNANT LE MESNIL SAINT DENIS



Opération « Embellissons notre quartier »
La seconde phase de l’opération « Embellissons notre quartier » : Le BOURG

INFORMATIONS CONCERNANT LE MESNIL SAINT DENIS



Opération « Embellissons notre quartier »
La seconde phase de l’opération « Embellissons notre quartier » : Le BOURG

INFORMATIONS CONCERNANT LE MESNIL SAINT DENIS



Opération « Embellissons notre quartier »
La seconde phase de l’opération « Embellissons notre quartier » : Champmesnil

INFORMATIONS CONCERNANT LE MESNIL SAINT DENIS



Opération « Embellissons notre quartier »
La seconde phase de l’opération « Embellissons notre quartier » : Les Résidences du Château

INFORMATIONS CONCERNANT LE MESNIL SAINT DENIS



Opération « Embellissons notre quartier »
La seconde phase de l’opération « Embellissons notre quartier » : Les Résidences du Château

INFORMATIONS CONCERNANT LE MESNIL SAINT DENIS



Opération « Embellissons notre quartier »
La seconde phase de l’opération « Embellissons notre quartier » :
Henriville

INFORMATIONS CONCERNANT LE MESNIL SAINT DENIS



Opération « Embellissons notre quartier »
Merci à celles et à ceux qui ont donné un peu de leur temps pour rendre notre 

commune encore plus belle !!!

INFORMATIONS CONCERNANT LE MESNIL SAINT DENIS



Les Voisins Vigilants
Au 20 Juin 2019 un total de 410 habitants ont fait la démarche de s’inscrire
comme Voisins Vigilants (377 habitants en Novembre) :
- 49 au Bois du Fay
- 57 à Henriville
- 134 aux Résidences du Château
- 111 à Champmesnil
- 21 aux Hameaux
- 38 au Bourg
Problèmes de sécurité - RAPPELS
La police municipale est joignable au 01 30 13 86 70. En dehors des heures de
service, contacter le Commissariat d’Elancourt au 01 30 69 64 00.
En cas d’urgence, composer le 17 (112 pour un portable) chaque fois qu'il est
constaté un fait anormal et dès la constatation de celui-ci. Les policiers nous
ont souvent répété qu'ils préféraient être appelés pour rien plutôt que de ne
pas être en mesure d'intervenir rapidement.

INFORMATIONS CONCERNANT LE MESNIL SAINT DENIS



INFORMATIONS CONCERNANT LE BOURG 



INFORMATIONS / REPONSES CONCERNANT LE QUARTIER 
LE BOURG

 Circulation :
Un camion (couleur blanc beige) est toujours garé dans le parking derrière le
laboratoire en centre bourg. La mairie peut elle intervenir ?

Pour rappel, la partie du parking située côté laboratoire est en zone bleue. La
partie en face est en stationnement classique (limitée à 7 jours consécutifs).
La police municipale effectue des contrôles fréquents du respect des règles
de stationnement. Plusieurs opérations d’enlèvement de voitures ventouses
ont été réalisées sur les différents parkings de la commune.



 Réseau assainissement:
Il y a une canalisation bouchée (évacuation) devant le magasin du Carrefour
city ? La mairie peut elle intervenir ?

La SAUR est intervenue récemment pour vérifier et curer les avaloirs d'eaux
pluviales à l'angle de l'avenue Husson et Charles de gaulle. Celui à l'angle du
laboratoire déborde lors des fortes pluies. Le SIAVHY réalise actuellement des
études rue Léon Bobin pour une prochaine réfection des réseaux d'eaux
usées rue Léon Bobin. Les branchements individuels d'eaux pluviales sont
également visés par cette étude qui sera suivie de travaux de rénovation.

INFORMATIONS / REPONSES CONCERNANT LE QUARTIER 
LE BOURG



 Zone Bleue :
Un Panneau (petit) avenue Charles de Gaulle signale une durée de la zone
bleue à 1h30 et non à 2h00 comme dans toute la commune. Cette
signalétique peut elle être modifiée ?

La modification a été demandée aux services techniques.

INFORMATIONS / REPONSES CONCERNANT LE QUARTIER 
LE BOURG



 Stationnements quartier CFH :
La police municipale devrait passer le matin dans le quartier CFH (passage et
accès à la crèche) ?

Les instructions utiles ont été données à la police municipale qui effectue des
contrôles fréquents et verbalise les infractions notamment sur les stationnements
anarchiques.
Par ailleurs, une réunion sur site a été organisée par Madame Le Maire en présence du
bailleur social et de la Police Municipale le samedi 15 juin.

INFORMATIONS / REPONSES CONCERNANT LE QUARTIER 
LE BOURG



INFORMATIONS CONCERNANT CHAMPMESNIL



 Médecins :
Il y a beaucoup de réunions mais qu'en sort-il ?

L’installation de médecins libéraux au sein de la MGEN est compliquée. Nous
rencontrons le Président du Conseil Départemental avec l'ARS le 3 juillet
prochain pour leur présenter un projet potentiel de création d’un cabinet
médical sur la commune et obtenir les subventions nécessaires.

INFORMATIONS / REPONSES CONCERNANT LE QUARTIER 
CHAMPMESNIL



 Route de Versailles :
Circulation et vitesse excessive route de Versailles. Des courriers ont été envoyés
à la Mairie. Serait-il possible d'avoir une réponse ?

Les éléments de réponse ont été fournis par l'intermédiaire du bulletin
municipal. Par ailleurs, des courriers ou courriels ont déjà été adressés en
réponse à plusieurs demandes des riverains sur ce sujet.
Toutes les communes de la CCHVC sont confrontées à la problématique de
l’accroissement de la circulation et de la vitesse sur les axes de passage
menant aux bassins d’emplois. C’est pourquoi Madame Le Maire au titre des
maires du canton de Chevreuse Maurepas a organisé une conférence sur les
mobilités avec l’ensemble des partenaires susceptibles d’aider à trouver des
solutions. Plusieurs autres réunions de travail sont prévues et l’objectif est
d’arriver à des solutions concrètes.

INFORMATIONS / REPONSES CONCERNANT LE QUARTIER 
CHAMPMESNIL



 Rue du Pavé d’Argent :
Pourrait-on revoir également l'aménagement de la rue du pavé d'argent ?

La rue du Pavé d'argent a été aménagée il y a déjà plusieurs années afin d’obliger les
véhicules à serpenter donc à ralentir leur allure.

INFORMATIONS / REPONSES CONCERNANT LE QUARTIER 
CHAMPMESNIL



 Circulation :
Circulation rue de la commanderie (cf. photos jointes). La question au
précédent conseil semble ne pas avoir été bien comprise. Il s’agirait de mettre
des potelets ou barrières sur le trottoir rue de la commanderie devant le
groupe scolaire, entre le numéro 43 de la rue et l’impasse des trois diamants et
un passage protégé pour pouvoir traverser la dite impasse.

Cet aménagement pourra être étudié dans le cadre de la sécurisation aux abords des
établissements scolaires.

INFORMATIONS / REPONSES CONCERNANT LE QUARTIER 
CHAMPMESNIL



 Poubelles jaunes :
Le problème ne vient pas des voisins mais des éboueurs qui laissent les
poubelles au milieu de la rue après les avoir vidées. Est il possible que la
Mairie fasse un rappel au SIEED ?

Les rappels nécessaires ont été faits.

INFORMATIONS / REPONSES CONCERNANT LE QUARTIER 
CHAMPMESNIL



 Stationnement :
Il y a beaucoup de travaux à la Verrière avec de ce fait beaucoup de

personnes qui se garent sur le Mesnil (rue des Taillandiers et rue des
Cordeliers). Les changements de côté ne se passent pas bien. Est-il possible
que la police municipale passe à ces dates ?

Pour rappel, le changement de côté du stationnement doit être effectué le 15 et le
dernier jour du mois entre 20 h et 21 h. La police municipale passe le lendemain (ou le
premier jour ouvrable suivant) pour effectuer les verbalisations nécessaires. Il leur a
été demandé de passer également dans ce secteur. Les travaux seront terminés début
juillet.

INFORMATIONS / REPONSES CONCERNANT LE QUARTIER 
CHAMPMESNIL



 Grille d’eau :
Grille d’eau (photo jointe) : La grille évacuation des eaux devant le N°1 allée
des 9 muses n'est toujours pas réparée. Il y a toujours un cône de travaux sur
cette grille. Pourquoi ? Intervention sous quels délais
Monsieur Claisse est passé sur place, le cône avait disparu. Il a rencontré la
propriétaire qui s'interrogeait sur la présence de cette balise, qui a disparu depuis
plusieurs semaines, de la même façon qu'elle était arrivée ! La grille de l'avaloir d'eau
pluviale située à cet endroit est bien stable, l'entrée de celui ci est normal. Nous
pensons que cette balise a été déplacée d'un chantier voisin.
Il n'y a pas de désordre à cet endroit. Seule la bordure est légèrement détériorée,

mais cela ne représente aucun danger particulier.

INFORMATIONS / REPONSES CONCERNANT LE QUARTIER 
CHAMPMESNIL



INFORMATIONS CONCERNANT LES RESIDENCES DU CHATEAU 



 Ramassage des déchets :
Ne pas oublier de ramasser les déchets sur le parking de la mairie qui se
trouve entre le skate park et le parking de l’ermitage.

Ce secteur fait partie de la tournée hebdomadaire des équipes municipales mais un
seul passage par semaine est prévu.
Néanmoins, une vigilance particulière sur ce secteur a été demandée.

INFORMATIONS / REPONSES CONCERNANT LE QUARTIER 
LES RESIDENCES DU CHÂTEAU



 Domaine de Sully :
Quelle est la date de restitution de l’étude IngénierY sur l’aménagement de
l’avenue de Sully. Quel est le planning prévisionnel de la mairie sur le déroulé
de ce projet ?

Les relevés topographiques nécessaires à une étude précise ont été
diligentés. L’agence IngénierY présentera ses propositions fin 2019.

INFORMATIONS / REPONSES CONCERNANT LE QUARTIER 
LES RESIDENCES DU CHÂTEAU



 Circulation :
Le parking derrière le Carrefour Market du centre ville est privé et est
souvent utilisé par des personnes extérieures. Est-il possible de mieux
signaler que c’est un parking privé ?

La mise en place de la signalisation utile sur un parking privé n'appartient pas
à la Mairie mais à la copropriété par l'intermédiaire du syndic qui vient par
ailleurs de faire des travaux de réparation des enrobés du parking.

INFORMATIONS / REPONSES CONCERNANT LE QUARTIER 
LES RESIDENCES DU CHÂTEAU



 Voirie :
Des ornières apparaissent sur certaines places au niveau des margelles :

place Mère Angélique, place des Pensées. La mairie peut elle intervenir ?

Je pense que vous appelez " margelles " les bordures de trottoirs ? Les
emplacements sont privés, la voirie a été rétrocédée à la mairie. Une
campagne de rebouchage de nids de poules aura lieu prochainement dans
toute la ville. La réfection de ces voies de circulation n'est pas prévue cette
année.

INFORMATIONS / REPONSES CONCERNANT LE QUARTIER 
LES RESIDENCES DU CHÂTEAU



 Circulation Cours de l’Europe :
La mairie n'a toujours pas communiqué sur ses travaux depuis la réunion
avec les riverains du 25/02.

Les riverains ayant répondu au courrier et présenté des observations ont été
joints par téléphone ou par courriel. Les travaux de marquage ont été
effectués à partir du 20 juin.

INFORMATIONS / REPONSES CONCERNANT LE QUARTIER 
LES RESIDENCES DU CHÂTEAU



INFORMATIONS CONCERNANT HENRIVILLE 



Les réponses aux différentes questions de ce quartier ont été apportées lors
d’une réunion spécifique qui s’est tenue en Mairie le 1er avril en présence de
Madame Le Maire.

INFORMATIONS / REPONSES CONCERNANT LE QUARTIER 
HENRIVILLE



INFORMATIONS CONCERNANT LE BOIS DU FAY 



Règlement Local de Publicité :
Quelles implications en termes de publicité ? Par exemple, aura-t-on le droit
de laisser des publicités d'agents immobiliers ?

Seuls les panneaux annonçant un bien en vente seront autorisés. Les panneaux
vendus ne le seront pas.

INFORMATIONS / REPONSES CONCERNANT LE QUARTIER 
BOIS DU FAY



 Médecins :
Quelles sont les conclusions de la réunion qui a eu lieu avec l'ARS ? Quelles

avancées en termes de proposition de centre médical ? Serait il possible de
mandater un organisme privé (exemple du regroupement de médecins à
Coignières) ?

L’installation de médecins libéraux au sein de la MGEN est compliquée. Nous
rencontrons le Président du Conseil Départemental avec l'ARS le 3 juillet prochain
pour leur présenter un projet potentiel de création d’un cabinet médical sur la
commune et obtenir les subventions nécessaires.

INFORMATIONS / REPONSES CONCERNANT LE QUARTIER 
BOIS DU FAY



 Sécurité école Bois du Fay :
Sécurité aux abords de l'école primaire du Bois du Fay : Le policier n'est pas
souvent présent avenue de Provence et il y a souvent des voitures garées sur
les trottoirs. Pourrait il venir également de ce côté de l'école le matin ?

Les policiers ne peuvent pas être présents à tous les points de rentrée des écoles. 
Ils ne sont que trois. Ils essaient néanmoins de varier le lieu de leur prestation et 
viennent, de temps à autre surveiller l'accès de l'école rue de Provence.

INFORMATIONS / REPONSES CONCERNANT LE QUARTIER 
BOIS DU FAY



 Circulation :
Dangerosité de la route de Coignières (rond point Ferme des roses). La
problématique est que les voitures roulent trop vite notamment aux abords
du rond point. Ce point pourrait il être abordé en Commission circulation ?
Différentes possibilités d'aménagement sont évoquées (soit rapprocher le
ralentisseur existant du rond point, soit mettre un nouveau ralentisseur /
coussin berlinois, soit revoir le rond point en l'élargissant ou en rétrécissant
l'accès côté avenue de Bonnelles).

Le problème n'est pas la vitesse excessive aux abords du rond-point mais en
amont sur la route de Coignières. Il ne peut pas être question, pour une raison de
coût financier de déplacer les ralentisseurs existants ou d'élargir le rond-point.
Malheureusement seules des modifications de comportement des conducteurs
peuvent régler cette question.

INFORMATIONS / REPONSES CONCERNANT LE QUARTIER 
BOIS DU FAY



 Urbanisme:
Pourrait on avoir le planning de démarrage des travaux des logements à côté
de la piscine rue Emile Fontanier ?

Le permis de construire n’est pas déposé à ce jour.

INFORMATIONS / REPONSES CONCERNANT LE QUARTIER 
BOIS DU FAY



 Circulation Hameaux :
Serait-il possible de mettre la rue Léon Bobin en sens unique ?

Cette hypothèse avait été examinée dans le cadre de l'étude de circulation de
2017. Elle n'a pas été retenue en raison du risque certain d'augmentation de la
vitesse des véhicules en cas de mise en sens unique.

INFORMATIONS / REPONSES CONCERNANT LE QUARTIER 
BOIS DU FAY



 Transports en commun :
Où en sont les actions menées pour améliorer le réseau bus (notamment
dans le quartier du Bois du Fay) ainsi que pour aller aux lycées de secteur (il
n'y a pas de bus directs pour les jeunes du Mesnil, ce qui allonge les temps de
trajets du fait des correspondances à la gare de La Verrière) ?

Une première réunion s’est tenue au mois de mai à Ile de France Mobilités en
présence de toutes les Intercommunalités concernées par les lignes de SqyBus
qui desservent le Mesnil Saint Denis. Madame Le Maire représentait la CCHVC.
Une seconde réunion est prévue en juillet. Le résultat des études demandées à
SqyBus afin d’améliorer la desserte des différents quartiers du Mesnil devrait être
présenté aux Intercommunalités au mois de septembre afin d’être intégré au
cahier des charges en cours de préparation par Ile de France Mobilités.

INFORMATIONS / REPONSES CONCERNANT LE QUARTIER 
BOIS DU FAY



 Déchets :
Serait-il possible d'avoir du ramassage de verres comme dans certaines
communes (Saint Quentin en Yvelines et La Verrière) ? Par ailleurs les
nouvelles poubelles sont très légères et s'envolent.

Cette solution est très coûteuse et alourdirait considérablement la taxe
d’enlèvement des ordures ménagères.

INFORMATIONS / REPONSES CONCERNANT LE QUARTIER 
BOIS DU FAY



 Eclairage public :
Serait-il possible d'avoir des horaires plus larges les week-end en particulier
durant les nuits du vendredi soir et du samedi soir ?

Les horaires de l'extinction partielle nocturne y compris ceux du WE ont été vus
lors de la mise en place de cette mesure. L'éclairage s'éteint le vendredi soir et le
samedi soir à 1h00 du matin jusque 6h00, ce qui est déjà une heure raisonnable.
Il peut y avoir des décalages dans les horloges électroniques que nous faisons
régulièrement remettre à l'heure par CITEOS le mainteneur de notre éclairage
public.

INFORMATIONS / REPONSES CONCERNANT LE QUARTIER 
BOIS DU FAY



 Horaires d’ouverture de la Mairie :
La Mairie ne ferme pas assez tard le jeudi soir pour permettre aux personnes
qui travaillent loin de rentrer à temps. Serait il possible d'avoir une ouverture
un samedi matin par mois ?
Chaque ouverture demande la présence minimale de deux agents et d’un cadre.
C’est donc d’un coût trop élevé pour la collectivité au regard du besoin constaté
(en moyenne deux personnes par samedi d’ouverture lorsque ce service était
proposé).

INFORMATIONS / REPONSES CONCERNANT LE QUARTIER 
BOIS DU FAY



 Bacheliers :
Serait-il possible d'avoir les photos des bacheliers 2018 en numérique pour
les parents ?

Les photos pourront être communiquées à la demande des parents mais
exclusivement celles de leurs enfants.

INFORMATIONS / REPONSES CONCERNANT LE QUARTIER 
BOIS DU FAY



 Skit :
Quel devenir du Skit du Saint Esprit avec le décès du Père Barsanuphle ?

Madame Le Maire a rencontré une des responsables de l’association qui gère ce
site. Il n’y a aucun changement prévu par rapport à son fonctionnement
précédent.

INFORMATIONS / REPONSES CONCERNANT LE QUARTIER 
BOIS DU FAY



INFORMATIONS CONCERNANT LES HAMEAUX 



 Circulation :
Serait il possible d'avoir un panneau "Parking public" pour indiquer le Parking
du Clos Saint Philippe ?

La pose du panneau nécessaire a été demandée aux services techniques.

INFORMATIONS / REPONSES CONCERNANT LE QUARTIER 
LES HAMEAUX



 Médecins :
Où en sont les démarches entreprises ? Les participants présents sont
d'accord à l'unanimité pour financer un cabinet médical mais sans
augmentation des impôts ?

L’installation de médecins libéraux au sein de la MGEN est compliquée. Nous
rencontrons le Président du Conseil Départemental avec l'ARS le 3 juillet
prochain pour leur présenter un projet potentiel de création d’un cabinet
médical sur la commune et obtenir les subventions nécessaires.

INFORMATIONS / REPONSES CONCERNANT LE QUARTIER 
LES HAMEAUX



 Circulation :
Passage piéton au niveau du coiffeur DS : Mauvaise visibilité. Il
faudrait l’inverser avec le stationnement « livraison ».

Suite à cette remarque nous avons procédé à une vérification in situ. Il n’y a pas de
difficulté particulière.

INFORMATIONS / REPONSES CONCERNANT LE QUARTIER 
LES HAMEAUX



 Passage Piétons:
Ne pourrait-on pas les signaler en luminescence bleue comme à Chevreuse ?

L'éclairage bleu des passages protégés qui écrase les couleurs et ne permet
pas à l'automobiliste de bien distinguer le piéton n'est pas conseillé. Une
étude est par ailleurs en cours pour améliorer l'éclairage des passages
piétons de la commune.

INFORMATIONS / REPONSES CONCERNANT LE QUARTIER 
LES HAMEAUX



 Questions, remarques sur le Mesnil Saint Denis.

 Questions, remarques sur votre Quartier.

 Idées, suggestions, demandes…

MOMENT D’EXPRESSION DES CONSEILLERS

Maintenant, 
c’est à vous



 L’organisation des Conseils de Quartier s’arrête aujourd’hui

pour cause d’élections municipales dans 6 mois.

DATES DE LA TENUE DES REUNIONS en Septembre 2019


